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Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e cinco minutos, na
plataforma Teams, reuniram-se, sob a presidência do Diretor da UnED Saulo San ago Bohrer, os membros do
Conselho Diretor desta Unidade Educacional, sendo membros natos: Rebeca Cardozo Coelho, Chris ane Rocha
Pereira, Patrícia Haryella Aman no Manso, Carlos Eduardo Pantoja, Jair Medeiros Júnior, Éden Rodrigues Nunes
Júnior, Beatriz Mar ns Teixeira e Alexandre Luiz Pereira; membros eleitos tulares: Dayanne Fernandes Amaral,
Paulo Sérgio Rosa Fernandes, Márcia Menezes Thomaz Pereira e Luciana Ferrari Espíndola Cabral; membros eleitos
suplentes: Ana Carolina Ferraz dos Santos e Edimando Pinheiro Cordeiro. Desta forma, foi cons tuído o quórum
exigido pelo ar go onze do Regimento Geral do Conselho da unidade do Sistema CEFET/RJ. Pauta proposta para a
reunião: 1) posse dos novos representantes do CONPUS eleitos para o mandato 2024-2028posse dos novos representantes do CONPUS eleitos para o mandato 2024-2028 ; 2) apresentação da novaapresentação da nova
Coordenadora do Curso Técnico em Segurança do TrabalhoCoordenadora do Curso Técnico em Segurança do Trabalho ; 3) apresentação do novo Coordenador do Curso Técnicoapresentação do novo Coordenador do Curso Técnico
em Sistemas de Energias Renováveisem Sistemas de Energias Renováveis; 4) aprovação da ata da 6ª reunião ordinária de 2023; aprovação da ata da 6ª reunião ordinária de 2023; 5) aprovação da alteração aprovação da alteração
do calendário do CONPUS em 2024do calendário do CONPUS em 2024; 6) aprovação do PPC de Segurança do Trabalho Subsequenteaprovação do PPC de Segurança do Trabalho Subsequente ; 7) apresentação daapresentação da
execução orçamentária do ano de 2023execução orçamentária do ano de 2023; 8) procedimento de isenção para alunos reprovadosprocedimento de isenção para alunos reprovados ; 9) regulamentação daregulamentação da
Dependência citada na Resolução CONEN Nº 01/2022 (art. 26)Dependência citada na Resolução CONEN Nº 01/2022 (art. 26); 10) informes Geraisinformes Gerais. O Presidente do Conselho
saudou os presentes e iniciou a reunião com os três primeiros itens da pauta, respec vamente, posse dos novosposse dos novos
representantes do CONPUS eleitos para o mandato 2024-2028, apresentação da nova Coordenadora do Cursorepresentantes do CONPUS eleitos para o mandato 2024-2028, apresentação da nova Coordenadora do Curso
Técnico em Segurança do Trabalho e apresentação do novo Coordenador do Curso Técnico em Sistemas de EnergiasTécnico em Segurança do Trabalho e apresentação do novo Coordenador do Curso Técnico em Sistemas de Energias
RenováveisRenováveis, convidando cada membro a se apresentar ao conselho. As falas foram iniciadas pelo professor Alexandre
Pereira, novo Coordenador do Curso Técnico em Sistemas de Energias Renováveis, seguido pela professora Beatriz
Teixeira, nova Coordenadora do Curso Técnico em Segurança do Trabalho. Da mesma forma, falaram os novos
membros eleitos do Conselho presentes, começando pelos representantes docentes, tendo como tulares a
professora Dayanne Fernandes e Paulo Sérgio Rosa, seguidos pelo suplente deste úl mo, o professor Edimando
Cordeiro. A reunião prosseguiu com a fala da professora Luciana Cabral, representante tular de pesquisa, que
jus ficou a ausência do seu suplente, professor Leandro Samyn, que estava par cipando de uma reunião sobre pós-
graduação naquele momento; aproveitou a oportunidade para fornecer informações sobre o edital PIBIC. Encerrando
as falas dos membros eleitos, foram ouvidas as professoras Márcia Menezes e Ana Carolina Ferraz, respec vas
representantes tular e suplente da extensão. Saulo explicou o que é o CONPUS e sua importância para a Unidade;
lamentou que o conselho não estava completo, pois não houve inscrições para os representantes discentes do
técnico, nem para os dois representantes dos técnico-administrativos; mencionou a surpreendente ausência de votos
para o candidato inscrito como representante dos discentes da graduação, deixando também essa representação
vaga no conselho; informou que, assim que possível, organizaria uma nova eleição para que as referidas
representações fossem preenchidas e o conselho ficasse completo; disse que precisaria convocar pessoas para a
comissão eleitoral. Seguindo para o quarto item da pauta, aprovação da ata da 6ª reunião ordinária de 2023aprovação da ata da 6ª reunião ordinária de 2023 , Saulo
perguntou aos conselheiros se nham objeções ou acréscimos ao texto apresentado e, como não houve
manifestação contrária ou abstenção dos presentes, a ata foi aprovada por unanimidade. No quinto item da pauta,
aprovação da alteração do calendário do CONPUS em 2024aprovação da alteração do calendário do CONPUS em 2024 , Saulo apresentou a proposta de novo calendário e
jus ficou a alteração das datas; explicou que, mesmo se fosse confirmada a greve, as reuniões dos conselhos não
poderiam ser paralisadas, para que cumprissem os 30% de a vidades que deveriam ser man das pela ins tuição.
Alexandre ques onou que o calendário enviado na convocação estava divergente do que estava sendo apresentado.
Saulo explicou que o enviado na convocação era o calendário an go, apenas informa vo, e que a proposta de
alteração de calendário estava sendo apresentada naquele momento. Paulo Rosa perguntou se as datas sugeridas
poderiam ser em dias da semana alternados. Saulo jus ficou a escolha das datas, explicando que a maioria das
reuniões cairiam às terças-feiras porque as reuniões do CEPE costumavam ser nas quintas-feiras, parte da equipe de
gestão nha compromisso le vo às quartas-feiras, e a Direção nha compromisso le vo às sextas-feiras; sugeriu que
os horários das reuniões poderiam ser alternados para tentar atender a todos. Paulo Rosa acolheu a sugestão de



flexibilização dos horários. O novo calendário foi votado e aprovado por unanimidade. Saulo pediu que o primeiro
ponto da pauta fosse retomado, para que os professores Marcela Stuker Kropf e Leandro Marques Samyn, suplentes
dos representantes dos Docentes e da Pesquisa, pudessem se apresentar e tomar posse no conselho. Os novos
membros se apresentaram ao CONPUS. O Presidente do Conselho iniciou o sexto item da pauta, aprovação do PPC
de Segurança do Trabalho Subsequente, passando a palavra para a coordenadora do Curso. Beatriz explicou aos
conselheiros as alterações realizadas na disciplina Prá ca Profissional Orientada e informou que outras alterações
estavam sendo desenvolvidas no PPC, mas que, a princípio, somente essa adequação seria necessária. A alteração
solicitada no PPC do curso de Segurança do Trabalho Subsequente foi votada e aprovada por unanimidade. Saulo
iniciou o item sete da pauta, apresentação da execução orçamentária do ano de 2023apresentação da execução orçamentária do ano de 2023 , passando a palavra para a
Gerente Administra va da UnED. Chris ane apresentou inicialmente aos conselheiros uma tabela com os processos
de compra executados em 2023, com recursos recebidos do Tesouro e emenda parlamentar; informou que 90% dos
processos nham sido realizados através de pregão pelo setor de compras da Unidade, ressaltando o empenho dos
dois servidores lotados na Seção de Compras em conduzir os processos em tempo hábil. A Gerente Administra va
prosseguiu com a apresentação de uma planilha com o histórico de orçamentos e emendas parlamentares recebidos
e executados, além da des nação dos recursos na Unidade, no período de 2021 até 2023, destacando as dificuldades
enfrentadas pela Seção de Compras e pela Gerência Administra va para que conseguissem executar os processos de
compra. Saulo ra ficou a fala da Gerente Administra va e agradeceu seu empenho e compromisso para que as
compras fossem realizadas, quase alcançando 100% da execução orçamentária, apesar de fatores alheios à ro na de
trabalho dos envolvidos. Saulo explicou detalhadamente as planilhas com os valores e des nação dos recursos dos
anos de 2021, 2022, 2023 e 2024, bem como o funcionamento dos processos de compra; ressaltou a importância da
construção da nova subestação; falou sobre o futuro processo de consolidação do cabeamento da rede interna na
Unidade, a ser realizado junto ao DTINF em 2024; finalizou informando sobre a aquisição de recursos emergenciais
ob dos junto à DIRAP e DIREG para a compra de impressoras, visando atender às demandas dos professores da
Unidade, até que seja efe vado o serviço de outsourcing no Cefet/RJ. Chris ane falou sobre as ações que estavam
em andamento para a construção da subestação, que seria uma obra de longa duração; ressaltou a complexidade da
realização dos pregões e informou que avisaria a todos assim que as impressoras fossem disponibilizadas na
Unidade. Saulo disse que, caso alguém vesse interesse, os dados poderiam ser compar lhados, e informou que
parte do que havia sido apresentado estava no relatório de gestão divulgado no site do Cefet/RJ. Saulo iniciou o
oitavo item da pauta, procedimento de isenção para alunos reprovados, passando a palavra para a Gerente
Acadêmica, para fornecer mais esclarecimentos sobre o procedimento a ser adotado pela Secretaria da Unidade.
Rebeca explicou que, na organização do sistema no início do ano le vo, os alunos reprovados teriam isenção
automá ca das disciplinas aprovadas; disse que a mudança seria implementada devido ao grande número de alunos
que têm procurado a SERAC, SAPED e GERAC durante o ano com pedidos extraordinários, sob alegações diversas;
esclareceu que, mesmo isento da disciplina, o aluno poderia assis r às aulas e par cipar das a vidades; finalizou
explicando que, caso o aluno quisesse desfazer a isenção, poderia solicitar à secretaria. Saulo ressaltou que a isenção
de disciplina somente não seria possível nos casos de transição curricular e que a incompa bilidade de carga horária
seria avaliada. O encaminhamento sobre o procedimento de isenção para alunos reprovados foi votado e aprovado
por unanimidade. O Presidente do Conselho passou para o nono item da pauta, regulamentação da Dependênciaregulamentação da Dependência
citada na Resolução CONEN Nº 01/2022 (art. 26)citada na Resolução CONEN Nº 01/2022 (art. 26), informando que o item visava formalizar que a UnED Maria da
Graça não fazia uso da dependência para os alunos do ensino médio integrado, conforme os PPCs dos cursos.
Edimando falou que tem observado desde o início do ano le vo que alguns alunos com deficiências de
conhecimentos e habilidades nham sido aprovados através do conselho de classe no ano anterior; falou que a
dependência poderia ajudá-los a repor o conteúdo deficiente, permi ndo que prosseguissem até o fim do curso de
forma igualitária aos demais. Saulo falou sobre sua experiência em cursos que nham dependência e discordou da
fala anterior, pois entende que a dependência podia não garantir que o aluno superasse as suas deficiências; explicou
as dificuldades dos professores em aplicar a carga horária da dependência e mencionou que não havia docentes
disponíveis para atender a uma grade curricular paralela para a dependência, tornando tal ação inviável. Beatriz
solicitou orientação sobre os critérios para aprovação de alunos pelo conselho de classe, pois nha observado que
vários alunos estavam sendo aprovados com notas muito baixas e não estavam conseguindo acompanhar o conteúdo
no ano seguinte; esclareceu que não era a favor da dependência, mas ressaltou que era necessário especificar os
critérios que deveriam ser seguidos para a aprovação de um estudante pelo conselho de classe. Edimando falou
sobre sua experiência no ensino médio estadual e sugeriu a vidades remotas para que o estudante pudesse
melhorar suas deficiências em paralelo ao conteúdo das disciplinas do ano le vo e se colocou à disposição para
ajudar os alunos que es vessem precisando de reforço no conteúdo. Saulo explicou que o conselho de educação não
permi a aulas remotas; esclareceu que o regulamento do conselho de classe previa a aprovação com base em
avaliações quan ta va e qualita va, destacando a dificuldade de criar critérios mais obje vos para a avaliação
qualita va; mencionou que o CONPUS não nha competência para revisar as normas do conselho de classe, mas que
os professores poderiam apresentar suas propostas ao CONEN, CEPE e CODIR, caso quisessem atualizar as regras
para o funcionamento dos COCs; ressaltou sobre a importância do conselho de classe e lamentou a ausência de
muitos docentes nas reuniões ao longo do ano. Edimando mencionou a portaria 419, que trata dos alunos em
progressão e formas de avaliação, explicando trechos aos conselheiros. Saulo fez encaminhamento perguntando aos
conselheiros quem era favorável à prá ca da dependência na UnED Maria da Graça. O encaminhamento foi votado
com quatro abstenções, um voto a favor, com a maioria do conselho votando contra a prá ca da dependência na
Unidade. O Presidente do Conselho agradeceu as contribuições, falou que a discussão sobre o assunto deveria ser
retomada em outros momentos em todo sistema Cefet/RJ, principalmente sobre os bene cios da u lização dos
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recursos de ensino de forma remota. Saulo iniciou o úl mo ponto da pauta, informes geraisinformes gerais, convidando a todos,
principalmente os coordenadores dos cursos técnicos, a uma palestra que aconteceria naquele dia do Conselho
Federal dos Técnicos do Rio de Janeiro; falou sobre o prosseguimento de concessão de recursos para a construção do
restaurante estudan l na UnED, que estavam na fase de elaboração dos projetos e pré-empenho da verba; disse que
estava verificando junto com a nutricionista da Unidade um modelo de estrutura para a elaboração do projeto;
informou que todos os professores do úl mo concurso nham sido convocados e apresentados à DIREG e Direção da
Unidade; falou sobre a prova do concurso para técnicos-administra vos que seria realizada em maio, com a
possibilidade de serem recebidos na UnED no segundo semestre de 2024; finalizou com a divulgação do edital de
iniciação cien fica e ressaltando a importância da par cipação da comunidade acadêmica nestes editais. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente do Conselho agradeceu aos conselheiros por disponibilizarem seu tempo na
representação do CONPUS, apesar das dificuldades em ter que conciliar as a vidades de ro na de trabalho, e
expressou seu desejo que o conselho seja um espaço constru vo e com boas deliberações; agradeceu a presença de
todos e deu por encerrada a reunião às onze horas e quarenta e quatro minutos. 

           

Rejane Gomes Cordeiro 

Secretária do Conselho da Uned Maria da Graça 
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